

## 1<sup>re</sup> rencontre du comité de liaison - 23 février 2023

Lieu de partage d'information concrète sur les activités de la raffinerie, le **Comité de liaison avec la communauté de Valero a pour mandat de s'informer sur les différentes activités de l'entreprise, d'émettre des commentaires et suggestions et d'en assurer le suivi**. Ayant pris l'engagement de faire connaître le Comité auprès de la population et de relayer les informations obtenues auprès de leurs concitoyennes et concitoyens, les membres souhaitent résumer les résultats de rencontres via l'Info-population.

### Sujet principal de la rencontre : Suivi de l'ambiance sonore

Étant un sujet récurrent présenté annuellement aux membres du Comité de liaison, les résultats des campagnes de suivi sonore de l'année précédente furent présentés à l'occasion de cette première rencontre de l'année.

M. François Gagnon, directeur environnement chez Valero, a présenté les résultats et les différences entre les trois types de suivis réalisés au niveau sonore à la raffinerie :

#### Suivi sonore au quai

(deux stations sonores  
mesurant 24h sur 24)

#### Suivi sonore de la torchère

(une station sonore  
mesurant 24h sur 24)

#### Suivi sonore dans la communauté

(trois campagnes dans la  
communauté par année)

Concernant le suivi sonore dans la communauté, celui-ci permet de constater l'évolution de l'ambiance sonore de la raffinerie au fil des ans. Trois fois par année, six stations sont installées à des endroits fixes autour de la raffinerie pour mesurer le bruit pendant une semaine.

Les résultats des observations de la dernière année permettent d'affirmer que les niveaux sonores de 2022 se situent aux mêmes niveaux que les années précédentes et qu'ils sont comparables à des quartiers résidentiels de densité similaire.



Image 1 : Une des stations sonores permanentes de la raffinerie Jean-Gaulin.

M. Gagnon a ensuite expliqué le fonctionnement des systèmes de surveillance sonore en continu au quai et à la torchère et les mesures prises proactivement lorsque des bruits plus élevés sont entendus.

Valero est accompagnée par la firme Soft dB, spécialisée en acoustique et vibrations pour réaliser le suivi de l'ambiance sonore de la raffinerie.

## Groupe de travail sur l'embellissement

Le Groupe de travail sur l'embellissement concentre présentement ses efforts pour mettre à jour les panneaux interprétatifs du Parc de la Jetée pour l'été 2023.

D'autres idées d'aménagements émises lors d'une rencontre précédente ne sont pas pour autant mises de côté, mais pourront faire partie d'un plan plus global de réaménagement du parc conjointement avec les orientations de la Ville de Lévis étant donné l'entente de gestion conjointe du parc.

En plus de la réfection des panneaux du Parc de la Jetée, d'autres projets sont suivis de près par le Groupe de travail :

- Réalisation de l'installation des coups de pied sur la passerelle permanente aux conduites du Terminal maritime ;
- Retrait des panneaux orange de la Traverse de la rue Saint-Laurent.



Image 2 : Coups de pied sur la passerelle permanente aux conduites du Terminal maritime.

## Bilan annuel

Le bilan annuel 2022 résumant les activités de la dernière année du Comité de liaison avec la communauté fut brièvement présenté aux membres et est en cours de validation pour une publication sous peu !

## Remerciements et accueil d'un nouveau membre

Les membres du Comité de liaison et Valero tiennent à remercier et reconnaître l'implication de Mme Danielle V. Gagnon au sein du Comité de liaison pendant plus de quinze (15) ans, tout d'abord siégeant en tant que citoyenne et ensuite à titre de représentante du Groupe d'initiatives et de recherches appliquées au milieu (GIRAM).

Les membres du Comité souhaitent la bienvenue à M. Antoine Boivin comme nouveau représentant du GIRAM.

Pour information :

Contactez Marina Binotto  
[marina.binotto@valero.com](mailto:marina.binotto@valero.com)  
418-835-8121